

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Del apostolado

seglar

Reciente carta del Papa al obispo de Breslau sobre acción católica ha circulado en estos días y en ella se trazan normas de conducta que ya se han frotado con más amplitud en anteriores documentos políticos.

Desde la atalaya del Vaticano continuamente se están dando normas para el mejor y más rápido desarrollo de esa actividad del cielo, que se llama Acción Católica. Y hoy, la necesidad imperiosa, apremiante e implacable de esa colectividad y particularmente de los elementos individuales que la integran es ver el modo práctico de hacer revivir el espíritu de Cristo no sólo en el orden espiritual y religioso, sino lo que es más urgente, y representará una eficiencia en pró del reino de Jesucristo, hacer brotar gérmenes de vida sobrenatural allí donde circula como única medida de ley el grosero materialismo.

Esta es la idea principal que emite en su carta sobre las directivas de la Acción Católica en Alemania y que nosotros los católicos españoles debemos recoger para vivificarla.

Es muy pertinente recordar en esta fecha del año cuando los propósitos son siempre sinceros aunque sean débiles, la convenientísima suma de ir aumentando los núcleos de formación social cristiana para que lo del Reino de Jesucristo sea algo más que hechos espectaculares.

Ha dicho alguien recientemente que los escritores católicos cuando se proponen exponer el campo donde debe actual la Acción Católica se ven perdidos entre las encrucijadas de las normas generales y particulares de Eocólicas y Pastorales y en esa multiplicidad de estímulos y orientaciones que se pierden muchas energías. Algo hay de eso, pero no por culpa de quién ofrece caudales de luz dosificada según las exigencias del momento sino por la peculiar receptividad psicológica de aquellos a quienes van dirigidas.

Todos los avisos, admoniciones y exhortaciones al celo de los católicos se pueden resumir en estos dos conceptos: conocer profundamente la vitalidad de las fórmulas cristianas para el mejoramiento moral y material de los pueblos, familias e individuos, y después propaganda brava y tenaz de esas fórmulas salvadoras.

Es nuestra labor de ahora. Cristianizar sobre todos a los hombres moradores de pueblos españoles que por incuria e ignorancia prejuzgar desdeñosamente todo lo que es de la Iglesia. Parece excesivo afirmar que en las ciudades se empieza a respetar más las doctrinas evangélicas y a temer más equidad en los juicios acerca del valor afirmativo en el bien que posee el cristianismo; al mismo tiempo que en los pueblos permanece mucho desprecio aliado con la ignorancia de los rudimentos de la fe y de la moral.

Y para aliviar estas equivocaciones del sentimiento religioso que adolecen los pueblos, es remedio las normas de la última carta del Pontífice. Universalizar el espíritu de Cristo.

Las vitriciones del mundo católico rígidas en la atalaya de Roma son devueltas al orbe entero acompañadas de su eficaz remedio. Y así en este caso en que el obispo de Breslau preguntaba como y cuando debería

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Valencia el Ingeniero Naval don Pedro Miranda con su distinguida esposa doña María Luisa Cuesta.

ENFERMOS

Están mejorados de su enfermedad el Comisario de Marina don Julián Pellón y su distinguida esposa doña Ana Ripoll.

—Esta restablecida de su enfermedad doña Clotilde Omos Wandoteil esposa del Teniente de Navío don Manuel Parquin.

—Esta mejorada de su enfermedad doña María Luisa Ripoll esposa del Capitán de Fragata don Antonio Moreno de Guerra

—Está restablecida doña Margarita Sanvalle Viuda de Sánchez Leá y su encantadora hija Margarita.

Regreso del Alcalde

En el correo de hoy ha regresado procedente de Madrid, donde fué para solucionar asuntos de importancia para esta ciudad el alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

Vuelve satisfecho del resultado de sus gestiones en las que una vez más ha encontrado el apollo del Gobierno para cuantas cosas ha pedido para Cartagena.

También en el correo ha regresado el primer teniente de Alcalde don José Mediavilla el que allá en la corte no ha errado en sus trabajos en pro de la enseñanza mereciendo el unánime apoyo de cuantas personas con ellas hablar.

Música en el Muelle

Mañana de 12 1/2 a 13'45 la banda de Infantería de Marina dará en el Muelle de Alfonso XII su semanal concierto con arreglo al siguiente programa.

Marcha Militar n.º 140, Schubert.

Lagarteranas, baile toledano, Pacheco.

Querer de Gitanos, Canción y Farruca, Arquelladas.

Música, Luz y Alegría, Fantasía, Alonso.

¡Viva Alfonso Torres!, (Pasodoble), (a petición) doctor Nemesio de Heredia.

Pampas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás

actuar la Acción Católica ha sido respondido que en todo momento como dijo San Pablo a Timoteo: oportuna e importunamente.

Exactamente lo que se precisa entre nosotros.

Dionisio Urraco

Madrid, Enero 1929

En el Centro de Acción Social Católica

Ayer tarde y a la hora anunciada continuó sus lecciones de Cultura Religiosa, el elocuente Capellán de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado, con mayor asistencia de público que en la anterior, ávido de escuchar tan interesantes lecciones.

Allí vimos entre otras distinguidas personalidades, al Coronel de Ingenieros Sr. Campos, Presidente del Ateneo y Comandante de Infantería don Oscar Navarro, Comandante de Carabineros, Sr. Gallego y Profesor de la Escuela de Comercio don Ramón Sánchez Abraham; también estuvo dignamente representado el bello sexo por distinguidas señoras y señoritas, que con su presencia dieron realce al acto.

Comenzó el conferenciante haciendo un resumen de la lección anterior y propuse como tema de la lección «La Oración como elemento de culto». Demostró su necesidad para el hombre, sea lo que quiera la religión a que pertenezca, y más particularmente para el católico; la dividió en pública y privada y demostró la necesidad de la primera. Dijo que desde los primeros tiempos de la Iglesia ésta había celebrado los cultos públicos con gran solemnidad, tomando parte en ellos todos los fieles, por ser la expresión de los sentimientos de reverencia del hombre para con su Criador, poniendo por Intercesor a Jesucristo y sus méritos en la Encarnación y en la Pasión.

Estudió el origen histórico de la liturgia a través de los siglos hasta la redacción del breviario del que hizo una detenida reseña, leyendo algunos trozos de él y haciendo resaltar las bellezas que contiene. Se fijó principalmente en el hecho de que durante la Edad Media, el pueblo estaba tan identificado con los oficios divinos que hasta los más ignorantes labradores, durante sus trabajos, cantaban trozos de él, pues aunque no entendía la lengua latina estaba compenetrado del espíritu de sus oraciones, por las repetidas explicaciones que el clero hacía de ellos en todas las Iglesias.

Terminó exclamando a los fieles a que a imitación de lo que se hacía en la antigüedad, tomen parte en la recitación de los oficios divinos, según tienen recomendado los Sumos Pontífices, y volvamos a ver reproducido en nuestros templos el grandioso espectáculo que daban los fieles llenándose a las horas en que los cánticos, seculares y regulares, rezaban los oficios, y alternando con ellos en sus cánticos, de la misma manera que hoy concurren a los cultos solemnes.

Al terminar su disertación, que duró cerca de una hora, el orador fué calurosamente aplaudido por el numeroso auditorio.

Después el señor Gutiérrez Criado, resolvió algunas dudas, que se le habían propuesto por escrito, sobre diversos puntos litúrgicos, y prometió seguir resolviendo en lecciones posteriores cuantas se le propongan.

Vamos con gusto que el Centro de Acción Social Católica, respondiendo a los fines para que fué fundado, contribuya al resurgimiento cultural que se nota en Cartagena.

La próxima lección será el Viernes que viene a la misma hora.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL A MA

DEL SEÑOR

Don José Tuells Bonet

Que falleció el día 28 de Enero de 1929

a los 70 años de edad

D. O. M.

Su desconsolada esposa doña María Montero Campillo, hija doña María del Pilar, hijo político don Juan Coloma Vila, (industrial de esta plaza), primos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN asistir a la Misa Solemne que se celebrará en la Iglesia de la Caridad el día 4, de diez a diez y media de la mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 2 de Febrero de 1929.

ENSAYAD.....

De cocinar con gas
Y os convenceréis
que es la forma más económica, rápida, limpia
e higiénica de cocinar
La FÁBRICA DE GAS
se lo puede demostrar

Banco de Crédito Local de España

Entidad oficial controlada y gobernada por el Estado

Créditos contratados: 290.577.903,39

El Banco ha emitido 70.078 Cédulas de Crédito Local Interprovincial, 5 %, amortizables en 30 años, cuyos intereses y amortización satisface el Estado.— Además, tienen la garantía de las Diputaciones contratantes y la del Banco.— Se cotiza en las Bolsas como efectos públicos y son admitidas por el Banco de España en garantía de préstamos y cuentas de crédito.— El Banco de Crédito Local de España realiza también la pignorción, prestando el 90% del valor efectivo.

Cotización actual: 94,15 %
(cupón 31 de Marzo 1929)

CASAU
Kodak desde 21 ptas. Artículos
fotográficos

Gran surtido en gramófonos y
discos Odeón y la Voz de su
Amo
MAYOR 13

«Los Previsores del Porvenir»

Pagos de Pensiones Vitalicias

Leemos, en la prensa de Madrid, por aviso del Director general de esta Entidad don Francisco Pérez Fernández, que desde el día 2 del corriente, tienen los pensionistas a su disposición en las pagadurías de España y extranjero las cantidades que les corresponden de las 2.932.375,61 pesetas que se reparten en este trimestre, sumando lo pagado desde Noviembre de 1924, 29.438.268,65 pesetas, que una Delegación permanente del Estado garantiza la exactitud de estas cifras y que el capital social sigue existiendo.

Repetimos nuestras felicitaciones a todos los inscritos en esta Asociación Mutua de Ahorro Libre.

Corte de Honor

de la Santísima Virgen de la Caridad

El domingo 3 de Febrero a las cuatro y media de la tarde, en la Iglesia de la Caridad, se bendecirán e impondrán las insignias de esta Corte. a las asociadas y asociados que no la tengan impuesta.

Es preciso para ganar las Indulgencias concedidas, recibir los Sacramentos de Penitencia y Comunión.

Se ruega la asistencia de todos los asociados, y se invita a los fieles que deseen asistir a tan solemne acto.

El Secretario en la Sacristía de la Iglesia de la Caridad.